



A LA GLOIRE DU GRAND ARCHITECTE DE L'UNIVERS
FRANCS-MAÇONS DE RITE ÉCOSSAIS ANCIEN ET ACCEPTÉ
ORDO AB CHAO

GRANDE LOGE DE FRANCE

LIBERTÉ – ÉGALITÉ – FRATERNITÉ

Paris le 14 juin 2020

Mise au point du Très Respectable Grand Maître

La Grande Loge de France s'enorgueillit d'accueillir en son sein des frères de toutes origines et de toutes croyances. Tout au long de son histoire, elle a toujours condamné avec force et vigueur le racisme, l'antisémitisme, l'homophobie et toute forme de discrimination.

C'est pourquoi je partage l'émotion légitime qui a saisi de nombreux Frères de la Grande Loge de France et d'autres Obédiences à la lecture de messages postés ces dernières semaines sur les réseaux sociaux par l'un de ses membres, messages qui donnent à penser que leur auteur propage des opinions racistes et homophobes en contradiction flagrante avec les valeurs d'humanisme et d'universalisme que notre Obédience a toujours défendues.

La Grande Loge de France, *Ordre initiatique et traditionnel fondé sur la Fraternité* condamne fermement de tels propos, d'où qu'ils émanent.

C'est pourquoi, sitôt informé de ces faits, j'ai contacté le Très Respectable ancien Grand Maître Alain Graesel, qui en est l'auteur, pour lui faire mesurer la portée pour le moins inappropriée de ses propos.

A ma demande expresse, il m'a remis sa démission de Président de la C.I.G.L.U. (Confédération Internationale des Grandes Loges Unies de Rite Écossais Ancien et Accepté), qu'il assumait au nom de la Grande Loge de France.

Et d'un commun accord il se met en retrait des missions exercées au nom et pour le compte de la Grande Loge de France.

Ces deux décisions ont pris effet immédiatement.

Pierre-Marie ADAM

Grand Maître